

意見公募（パブリックコメント）の実施結果について

1 意見公募案件

「四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）について」に係る意見公募について

2 意見の募集期間

令和5年10月10日（火）から令和5年10月31日（火）まで

3 意見の提出者数及び意見数

60人（60件）

4 意見に対する町の考え方

下表のとおりです。なお、意見公募手続条例第11条第2項の規定により、ご意見中、個人に関する情報で特定の個人が識別し得る情報がある場合及び法人等の財産権等を害する恐れがあると判断される場合には、公表の際に当該箇所を伏せさせていただいております。

受付No.	意見	意見に対する町の考え方
1	<p>私たちは、高速延伸に伴う問題の対策として「花をテーマにした施設」では費用や手間に対して効果が薄く、町内観光や町民の所得向上にも繋がらないと考えています。町計画は、持続的可能な計画とはとても思えないので、抜本的に改めることを強く要望します。</p> <p>近年、全国的に「車中泊」や「キャンピングカー等での移動」が大幅に増加しており、各地で官・民によるRVパーク施設が整備されています。</p> <p>そこで、今回の意見公募に際し、現況と県西部観光への分岐点であり、高速道路の降り口にある立地を活かした「複合型RVパーク」の整備を提案します。</p> <p>休日夜になると、すでにあぐりは車中泊の大きな拠点となっていますが、町への来客として捉えてはいません。そもそも、大半の道の駅では車中泊禁止なので、集客し、消費を促す設備・サービスを提供できません。</p> <p>この「RVパーク・オートキャンプ場」では、車中泊の観光客に必要なサ</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>「複合型RVパーク」の整備についてですが、計画初期の段階ではRVパークの整備も検討しましたが、本計画地周辺には住居も多く現状の道の駅での車中泊についても近隣の方が非常に困っている状況にあり、現計画からは除外しています。</p> <p>ドッグランにつきましては、管理者が常駐しない形での運用は犬同士のトラブルや飼い主のマナーの問題が想定されることから、リードをつけ飼い主の管理のもとで園内の一部をペット可とする方向で計画しています。</p> <p>イベント会場としては計画にもありますが、多目的広場を多くとることや園内に車の乗り入れを可能にする管理道の確保、水源や電源の確保等、イベント開催時の利便性も今後計画の修正にて取り入れていきたいと思っております。</p>

受付No.	意 見	意見に対する町の考え方
	<p>ービスが受けられ、穏やかに過ごせる「理想の中継地点」を提供します。</p> <p>「イベント会場」では、主に町外からの参加型イベントを誘致・開催すれば「目的化」でき、来町者の増加が見込めます。規模の大小に関わらず、様々なジャンルの趣味をもつ主催者を募ります。参加者型イベントのメリットは、開催後も SNS 等で繋がることがきることです。米こめフェスタの来客とは違い、こちらからアクセスし、繰り返しコマースシャルできます。さらに複数の趣味を持つ者同士が交流して混ざり合い、参加者が主催者にもなります。そこに別の催しを提案していけば、これこそが「攻め」という考えです。</p> <p>施設管理者は観光協会しかないと考えています。地域の情報発信が不可欠な観光拠点事業ですし、イベント運営にも精通しており、キャンプ場管理者でもあります。</p> <p>商工会とも連携が必須です。ターゲットである町外からの施設利用者に対し、SNS・ポスター・チラシ等を活用した地域のお店の情報の発信とクーポン等を配布しなければ、四万十町内での消費に誘導できません。</p> <p>近年発生が予測される災害においては、地盤の問題を調査・対策すれば、防災拠点として利用できます。</p> <p>このように、町計画とは違い商業施設であるため、少なくとも得た収入を維持管理費に充てることができます。町計画に比べ、より大きな「町民への還元」に繋がると考えます。</p> <p>しかし、地元住民の方々にとっては非常に迷惑なことでしょう。何がでけるにせよ、近くで人の出入りが多くなれば、騒音やごみの問題、ルールやマナーを守らない観光客の影響を受けます。町全体の利益のために、犠牲になるようなものですので、一般的には何らかの補償・地元への還元をしなければ理解を得られず、できることもできなくなります。それについては、町がどのような対策をしているのかわかりません。経済対策であることを理解して同意がいただけないなら、あぐり裏での事業は中止すべきです。住民の方々への、事業の目的についての説明ができていないと思います。</p> <p>花の施設整備は、持続可能な計画だと説明がありました。ですが町内に利益をもたらす目的の施設が、維持費を使うだけで収入が全く無い、経済</p>	<p>また、観光協会や商工会との連携につきましては今後協議をしながら進めていきます。</p> <p>この度は、貴重なご意見ありがとうございました。</p>

受付No.	意見	意見に対する町の考え方
	<p>対策としての具体的なプランがない。これで持続可能と言えるのでしょうか？衰退を避けられない四万十町の行く末が全く見えていない。あまりに無責任な計画だと言わざるを得ません。今すぐに対策しなければならないことには激しく同意します。しかし、何かを作るだけでは取り戻せないことを確信しています。抜本的な見直しをしないなら、どのような方法で、延伸により失われる経済的損失を取り戻すのか、全町民に対しての納得のできる説明を求めます。</p> <p>「花にかけるお金があるのなら、流出していく四万十町の若者や、子供らに今すぐ手当してほしい、移住者でなく、四万十の子に。」という強い意見があります。中尾町長。職員の皆さん。誰のため、何のために行う事業なのか、自問自答してください。</p> <p>■施設内容 ・RVパーク ・オートキャンプサイト ・テントサイト ・炊事等 ・シャワールーム ・遊歩道及び植栽 ・ドッグラン ・イベント会場</p> <p>【高速延伸このままでいいん会への賛同意見】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・このままで委員会の意見に賛同します。（18件） ・高速延伸このままで委員会に賛同します。（12件） ・四万十町高速延伸このままで委員会に賛同します。（2件） ・お花畑を作っても意味ないと思います。 <p>今後の四万十町の為にもこのままでいいん会の案に賛同します。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・10月24日に四万十町高速延伸このままで委員会により提出された四万十町観光交流拠点施設整備計画見直し提案に賛成はとても素晴らしいものだと思います。ぜひこの見直し案を元に計画は見直しをしていただきたいです。 ・高速延伸このままでいいん会に任せます。 ・高速延伸このままでいいん会の案に賛同します。これから四万十町を盛 	<p>※左記のご意見につきましては、高速延伸このままでいいん会の計画に関してのご意見として概ね同じ回答内容となりますので、閲覧しやすいようまとめた回答とさせていただきます。</p>

受付No.	意見	意見に対する町の考え方
	<p>り上げていく若い世代の人達の意見としても、とても建設的だと感じます。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・このためにわざわざ高速降りるかと言われたら、降りないと思います。高速延伸このままでいいん会の案に賛同します。 ・とても集客が見込めるとは思えません。高速延伸このままでいいん会の案に賛同します ・四万十町高速延伸このままでいいん会の案に賛同します。 <p>花の施設には、維持管理費 将来性 魅力 どれを考えても設立の必要を感じません。貴重なお金 本当に町や町民に還元され、魅力となりうる使い道に使って頂きたい。</p>	

受付No.	意見	意見に対する町の考え方
2	<p>中尾さん</p> <p>花はダメです。あのバラ園や菖蒲園がどんな最期だったか忘れてないですよ？アレ以上の物をめぐりに押し付けて、税金で維持していくなど絶対に受け入れませんよ。経済の足を引っ張る施設を計画して、経済対策になる訳がない。自信があるなら、引退してから自費でやって下さい。</p> <p>地元住民に、利用時間の制限や収益化を禁止されて何ができるといいます？目的を見失っています。収益があればまず地元で補償・還元できる、無ければそれすらできない。公園整備事業では無いんですから、きちんと話せばいいでしょう？延伸で失うお金を取り戻す？その3.5億すら回収する気が無い計画ですよ？</p> <p>経済対策事業としての理解が得られなければ、中止です。購入せずに、別の場所に別の計画を考えてください。</p> <p>他所の企業が、この町の将来に真剣に向き合うと本気で考えてますか？売人なら誰でも分かる事なんです。そこに店を出すと云わなかったですよ？</p> <p>もはや職員は、町民の為でなく、中尾さんの為にやっています。無理を理解した上で、ありもしないものがあると書いてます。</p> <p>これ正常なんですか？</p> <p>全ては計画が悪い。またアレの繰り返しです。</p> <p>掻き回して迷惑をかけたのは、反対される計画を立てたからです。いい加減にして下さい。</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>施設位置については、インターチェンジから近く利便性が高いこと、防災道の駅の指定を受けている広域防災の拠点となる道の駅めぐり窪川に隣接しており、有事の際に拠点の一部として活用できることから選定しています。しかし、どのような場所・施設であれ騒音対策など周辺の方への配慮については、一定必要なことであると思っておりますのでご理解いただければと思います。</p> <p>収益化については、本施設がきっかけで高速道路から降りていただき、町内への誘導施設として計画していますので、施設自体での収益化を見込んでいません。ご意見につきましては、真摯に受け止め、管理経費などより町財源からの持ち出しが少なくなるよう計画していきます。</p> <p>計画については、関連団体を含め様々なご意見をいただきながら計画の修正を含め慎重に検討をしていきたいと思っております。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>

受付No.	意見	意見に対する町の考え方
3	<p>町内外の友人とよく話題に出るのが入浴施設の課題です。</p> <p>佐賀温泉は再開未定の休止状態が続いており、四万十市の平和の湯は取り壊されました。</p> <p>土佐久礼の黒潮本陣、四万十町の松葉川温泉ともに国道から少し離れた位置にあり 私たちが小さい頃に入浴をしていた岩本寺のお風呂も宿泊者限定となってしまいました。</p> <p>お風呂は、温泉でなく 四万十の水を使い、もちろん浄水設備や東又B&G方式の端材を使った薪を使って沸かしたお風呂を構えることができれば降りて、疲れを癒し車中泊し、四万十町を楽しんでもらえると考えています。</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>入浴施設について回答させていただきます。計画地においては上水道に入浴施設を作るだけの水量の余裕がなく、横を流れる仁井田川からのくみ上げとなりますと下流部の水利権、河川流量の確保、水質調査など調査や調整が必要な事項が多く、計画地に入浴施設を作ることは現実的に難しいです。入浴施設のご要望があることについては承りました。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>
4	<p>課題設定としては適切と思われるが、この計画で解決できるとは到底思えない。そもそもコストのみが計画されており、ベネフィットに関してまったく記述がないのはどういうことか。草花にどれだけの集客力があると見込んでいるのか？その観光客がどれだけのお金を四万十町に落としていくと見込んでいるのか？このような杜撰な計画では、商機が失われるにとどまらず、更に住民の負担が増えるばかりでは。再考を切に望みます。</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>B/Cについて、駐車場台数や天候、滞在時間等をもとに別途試算を進めていますが、基本計画（案）として今後施設内容の修正を含めて慎重に検討を進めていくとしていますので、現時点で公表するに至っておりません。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>

受付No.	意見	意見に対する町の考え方
5	<p>(1)意見公募があるということは知っていましたが、登録している四万十町のラインにはその募集案内が入ってこなくて、意見提出が遅れました。公募を知らない人には届かない募集案内なのではないですか？広く町民に意見を求めるなら、もっと別の方法があるのではないかと思いましたが。美術館の二の舞にならないことを祈ります。</p> <p>(2)整備計画案に使われている遠山自然公園の画像がお粗末で、冬枯れの2枚の遠山画像からは、魅力を感じませんでした。なぜこの画像なのでしょう？希少植物のバックに草紅葉とかいうのでしたら納得いくのですけれど。高速道路延伸から通過点とならないように四万十町に人を下ろすためのあぐりオアシスを計画し、あぐりから遠山へと人の流れを作るというのでしたら、この2枚の画像にも気を配っていただきたいと思いました。</p> <p>(3)オアシスの植栽の計画にバラや宿根草の案がありました。詳しいイメージは分かりませんが、すでに、あちこちに既存のバラ園がありますから、そこそこの植栽では集客は望めないのではないかと思いましたが。もっと四万十町らしさを押し出す計画を期待します。9 ページのトサツツジ、キシツツジ、ダンコウバイ、ミツバツツジなどには賛成です。</p> <p>(4)植栽の維持管理費にボランティア10人という枠がありましたが、きっちと仕事として従事できる人を雇うべきです。牧野植物園の庭にはいつ行っても仕事として植えたり草ひきしたり水をやったりしている人がいます。ボランティアに頼っていたら、じきに草だらけになることは目に見えています。</p> <p>(5)オアシスで客を下ろし、専門的にはそれぞれの現地へという流れを作るにあたって、遠山自然公園の整備をお願いしたいです。草刈りだけでは観察会参加者が穴に落ち込んだりつまずいたりしています。町有地ですので、もっとしっかりとした木道整備を先にか同時進行で進めていただくことは可能でしょうか。(徳島県三好市の黒沢湿原の木道はそれは立派なものでした。観光客を誘致するならあのような木道を希望します。)</p> <p>(6)時間がなくて、募集最終日にあわてて意見を上げています。もっとじっくり計画を見ていくと意見がたくさん出せれると思いましたが、上記のよう</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>(1)意見公募の周知についてですが、広報誌、HP、ケーブルテレビで周知しておりましたが、四万十町公式ラインでも今後おこなっていきたいと思います。ご指摘ありがとうございました。</p> <p>(2)遠山での写真につきましては、今回の計画でも四季の花はもちろんですが、冬枯れの景色の良さも伝えたいという思いから自然な冬の景色である遠山の写真を使わせていただいたところです。</p> <p>(3)花木を導入するとした場合は、お示しいただいた花木も盛り込んでいきたいと思えます。</p> <p>(4)管理体制も含めてしっかりと対応していきたいと思えます。</p> <p>(5)遠山につきましては、現在に至るまでの経緯もごございますので別途確認させていただきたいと思えます。</p> <p>(6)計画の修正を検討しておりますので、あらためてご意見をいただく機会を設けたいと思えます。</p> <p>この度は、貴重なご意見ありがとうございました。</p>

受付No.	意見	意見に対する町の考え方
	<p>な次第で、今回は以上で意見提出とします。遠山を守る会も、やっと動き始めたところですよ。言葉足らずで失礼な言い回しも多々あるかと思いますが、よろしく願いいたします。</p>	
<p>6</p>	<p>町民の税金で設立して、町民や町外の方の役に立たない公共施設を建設してなんの意味があるのか教えてほしい。子育て世帯の意見ですが、県内屋外レジャー施設があって天気の良い日は公園へ行ったりできるが、雨の日は高知市の蔦屋書店へわざわざ行ったりしないと屋内施設がないので、正直子どものためを思うとこれからの未来を担う子どもたちのためにならない施設が建つことに決まると町外へ引っ越すことも視野に入れている。四万十町にわざわざお金を落としてでも行きたい場所にするこによって高速が伸びても人は来る。そういう環境を作らないと町内の人は町外や県外に出て行くと思う。</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>高速道路延伸に伴う交流人口の減少にブレーキをかけ町全体の魅力によって観光客を呼び込むきっかけとしてこの施設を計画しています。交流人口が減少することにより、小売業、宿泊業、飲食業に与える影響は大きく、中長期的には廃業や閉店、規模縮小につながっていくため、本施設による誘導と窪川・大正・十和の「花とみどり」の周遊観光につなげていきたいと考えているところです。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>
<p>7</p>	<p>人間が行う多くの社会活動や経済活動には人の移動が不可欠ですが花をテーマにした観光交流拠点施設では効果が薄いのではと感じます</p> <p>まだ多くの住民に対する周知・情報発信及び意見公募期間の延長が必要ではないでしょうか。</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>以前に計画地で菖蒲園を設置しており、5～6月の見ごろの時期には多くの方でにぎわっていました。また、三島の菜の花や十川のツツジ園は町の代表的な風景として多くの方に親しまれており、花には一定の集客力があると考えています。</p> <p>本計画につきましては、計画の修正を含め検討してまいりますので、あらためてご意見をいただく機会を設けたいと思います。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>

受付No.	意見	意見に対する町の考え方
8	<p>花だけでは確かに、維持管理費と収入のバランスは悪いとは思いますが、今回の複合型 RV パークの方がまだ、可能性はあると思いますが、それを管理する団体が何処なのか？って所が凄く大事に思います。</p> <p>今回の提案に対しては、おおまかには賛同出来ませんが、確認、改善案も必要なのではないかと思います。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・RV パークについては、どうして全国的にみて道の駅などの施設はキャンピングカーの常駐を認めてないのか？ ・オートキャンプサイト、テントサイトについては、昨今の大手メーカー様と提携した施設にしたらどうか？集客目的なら宣伝効果はかなりあると思います。 ・ドッグランについては、かなり良いと思います。現在高速道路のSA なんかにもありますし、キャンプ施設との共有もでき集客効果はかなり期待できると思います。 ・イベント会場の設置については、企画するイベントによっては、集客力はかなり見込めるのではないのでしょうか？ただ企画、運営される団体様にはかなりの負担がかかると思うので、どの程度の規模、また場所（広さ）を設けるかによって大きく変わると思います。きちんと周期的、継続的に出来るイベント、企画を初めにある程度決めて動かした方が良いと思います。 <p>最後に、大変お恥ずかしい話ですが、そもそもあぐりの裏でお金をかけてやるというのは必須項目ですか？</p> <p>町内や旧大正、旧十和などに集客出来る面白い仕掛け（イベント）、宣伝をあぐりという玄関口で大きく宣伝するような簡単なものでも良いような気がします。</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>道の駅後背地での計画についてですが、計画地については、インターチェンジから近く利便性が高いこと、防災道の駅の指定を受けている広域防災の拠点となる道の駅あぐり窪川に隣接しており、有事の際に拠点の一部として活用できることから選定しています。</p> <p>高速道路の延伸に伴う影響は多大なものと考えていますので、そのため人の流れを作るきっかけとなる施設の整備を計画しました。町内へ誘導できるイベントや宣伝については今後運営主体の検討の中で前向きに協議していきます。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>

受付No.	意見	意見に対する町の考え方
9	<p>以前窪川町で同じような事をしていたが既に無くなった話ばかりで今回も意味が無いと思う。今のニーズに合った事をするべきだと思う。</p> <p>【類似意見】 お花畑の案に反対します。（1件）</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>以前に今回の計画地にあった菖蒲園のことと想定し回答させていただきます。</p> <p>菖蒲園については、5～6月の見ごろの時期には多くの方が見に来られてにぎわいを見せていました。</p> <p>菖蒲園では、地域のボランティアに頼りすぎたことにより人手が不足し継続しなかったため、この施設では管理体制も含めしっかりと対応していきたいと考えています。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>
10	<p>花の施設計画についてですが、花や植物はシーズンがありそれまでの期間の手入れやお世話もあるので、維持作業が大変だと思います。また、あぐり窪川でイベントがあった時は駐車場が大変混雑して国道にも影響があるので、大型バスなどもちゃんと停められるような広い駐車スペースがあった方がいいと思います。</p> <p>休日だけでなく平日でもキャンピングカーや大型トラックの利用者も多いと思うのでそう言った人の事も考えた施設にしてもらいたいです。</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>花や植物はおっしゃるとおり手間がかかりますので、なお計画の中で費用対効果を検討しながら慎重に進めてまいります。</p> <p>また、大型バスの駐車場につきましては、隣接する道の駅あぐり窪川に大型駐車場が整備されていますし、新型コロナウイルス感染症を契機に団体旅行が大幅に減少し、徐々に復活のきざしも見えていますが完全復活には至っていないと見受けられますので、今後の情勢を見ながら判断してまいります。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>
11	<p>お花の綺麗な遊具が充実した公園がいいと思います。</p> <p>高速から通りがかって小規模のお花畑を見たとして、そこへ寄ってみようと思うかどうかと考えると素通りするんじゃないかと思います。</p> <p>見るだけでなく遊べる施設があると興味も湧くと思います。お花だけでは佐川のコスモスや須崎の桜に劣ると思います。綺麗なお花で名物を作れたらなと思います</p> <p>窪川によったとしてもお花とそれ以上に印象に残るものがないと一回きりになってリピーターが増やせず sns での人気上昇に期待できないと思います</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>今後の計画の修正において、花だけではなく遊具などそこで滞在して楽しめる設備についても検討してまいります。</p> <p>窪川の目的地化については、おっしゃるとおりかと思います。より良い町づくりに向けて努力してまいります。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>

受付No.	意見	意見に対する町の考え方
	<p>いずれ目的地窪川でまた来年も来ようと思ってくれるような町づくりに期待しています。</p>	
12	<p>四万十町の入り口になる場所を観光交流拠点として整備されることは大変有効と期待できます。</p> <p>四万十町は四万十川の清流としてのイメージが強く観光情報としても行き渡っているところであり、玄関口の道の駅一帯を含めての東又川を四万十川の入り口としてPR出来るよう隣接の施設と共に考慮してゆく必要があります。</p> <p>せっかくの道の駅や周辺に出来ている宿泊施設からも美しく四万十川の支流として開放感のある川の景観としてゆくことが重要と考えます。</p> <p>現状は四万十川の支流であるこの川を景観として見る事が出来ないように川岸を塞ぎ清流として改善される兆しが見えないことに問題を感じております。</p> <p>この機会が清流としての景観を蘇らすような整備計画に追加されることを切に望みます。</p> <p>四万十町の玄関口として、四万十川流域の入り口として河川の関係機関と連携をして観光の拠点として整備されることを期待します。</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>おっしゃられるとおり、四万十町は四万十川の入り口としてPRしていくことはとても大切なことと思います。隣接する道の駅あぐり窪川とともに観光情報の発信について検討してまいります。</p> <p>ご存じのとおり四万十川は広大な流域面積を持ち、降水量が大変多い地域を流れておりますので、擁壁などの施設は治水対策として生活上で一定必要なものではあります。四万十川振興室と協議しながら景観の回復について検討していきたいと思っております。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>
13	<p>お花畑よりも道の駅を広げてもらいたいです。（3件）</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>今回の計画では道の駅の拡張は含まれておりませんが、道の駅と一体利用できる駐車場の拡張を考えています。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>

受付No.	意 見	意見に対する町の考え方
14	<p>花は人を呼ぶ、仕事先及び訪問先にて、そう感じる人が多い中、本計画には賛成の意思を持っております。</p> <p>本計画は非常に長期に渡る為、その費用以上に、多くの人間の想いや労力が注ぎ込まれることが容易に想像できます。</p> <p>準備期間に町長、職員、議員も変わる可能性が高い中、案が通り、計画を始める以上は決して頓挫することのないよう、お願いを申し上げます。</p> <p>また、反対意見も多く出るかと思いますが、説明した＝理解を得たという事ではないことを改めて頭に入れて伝える努力を心がけて頂けるようお願いいたします。</p> <p>具体的な意見といたしましては、以下の通りです。</p> <p>【特設サイトの作成及び活用】</p> <p>本計画を進めるとなった場合、早い段階で、「公式特設サイト」を作成していただきたいです。（*そのサイトにアクセスできるバナーを四万十町 HP のトップページに目立つように貼る。）従来の複数の PDF での報告資料は不便で、時系列も分かりにくく、興味がある方にしか目が届かないと思います。</p> <p>そのサイトで進捗具合、ワークショップ等の様子、前向きな町民の声その他を写真をふんだんに交えながら、『こまめに』更新していく事で、計画の内容が分かりやすく町民はもとより町外の方にも伝わるのではないのでしょうか。</p> <p>そして、それが計画の盛り上がり、ひいてはオープン後の集客に繋がっていくことを期待しております。</p> <p>一方、そのサイトにおいて、Q&A、それが無理なら FAQ をかまえることで町民からの疑問を掬い上げるようにしてはどうでしょうか。疑問を聞ける場所、答えてくれる場所がないことが計画への不信感につながると思うからです。</p> <p>【SNS の活用】</p> <p>花の施設ですので、写真や映像が効果的、また若い世代は上記から情報を得ることが多いので、インスタグラムや YouTube 等を活用し、計画の</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>この計画はおっしゃられるとおり、花の集客力によって高速道路延伸による交流人口の減少にブレーキをかけ、町に立ち寄りきっかけづくりと情報の発信を目指しています。</p> <p>特設サイトの作成、SNS の活用につきましては、「花とみどりのまちづくり推進事業」を展開しようとしていますので、そちらでの整備を検討します。運営体制については今後の検討になりますが、こまめに更新していくことで、より関心を高めていただけたらよいと思います。</p> <p>花とみどりのまちづくり推進事業では、住民主体で大正地域ではプランターで街中を花で飾る活動。また、十和地域では道路の分離帯を活用した花の植栽、三島の菜の花などの保存活動が進んでいますので、それらの情報の発信も行っていきたいと考えています。</p> <p>この度は貴重なご意見ありがとうございました。</p>

受付No.	意 見	意見に対する町の考え方
	<p>周知や進捗の報告をしていただきたいと思います。</p> <p>【大正、十和地域に関して】</p> <p>窪川地域に交流拠点ができることで道路延伸による通り過ぎを防ぐ効果がある一方、窪川地域のみで満足して帰るお客様も多くなるのでは、という懸念が大いにあります。</p> <p>大正、昭和地域に小さな規模でもいいので見所を作って頂き、四万十町全体をフラワーロードとして意識していただける仕組みにはどうかと考えます。それが無理でしたら、大正、十和地域のお花が見られる場所(例大正地域のツツジや十和地域の山ツツジ等)及び観光スポットをしっかりと伝えていく他、窪川より先へ足を伸ばしていただける工夫にも『準備段階から力を入れて』いただけますよう、お願い申し上げます。</p>	
15	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）のことについてですが、4億円近く使って作るほどの価値を見出せないです。</p> <p>確かに完成してすぐは、観光客も増えるかもしれませんが、長期的に見て、維持などのことを考えるとむしろマイナスになるようにしか思えません。もっとお金を有効的に使っていただきたいです。</p> <p>言い方は悪くなりますが、お花を見たいと思うとなると年配層が多いイメージです。子どもなど若い層など見た方が気を引くような内容を考えていただきたいです。</p> <p>四万十町高速延伸このままでいいん会の意見に強く賛同いたします。</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>長期的な視点においては、おっしゃられるように緩やかな減少がみられる可能性があります。施設の老朽化、競合施設の新設など様々な要因により変動すると思います。また、それを埋めるためのイベントや体験、情報発信などのソフト面もとても重要です。運営につきましては今後の検討になりますが、魅力ある運営内容となるよう検討してまいります。</p> <p>以前に計画地で菖蒲園を設置しており、5～6月の見ごろの時期には多くの方でにぎわっていました。また、三島の菜の花や十川のツツジ園は町の代表的な風景として多くの方に親しまれており、花には一定の集客力があると考えています。しかし、維持管理に手間がかかることもあり、なお計画の中で費用対効果を考えながら慎重に検討してまいります</p> <p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>
16	<p>高速道路が延伸されると四万十町へ立ち寄る人が減るとの予測ですが現代の若者の動きなどを見るとお花を見に窪川へ行こうとはならないと感じます。なんかオシャレで観光目的にもなり、車中泊、トラック運転手の休憩場、日中は四万十町のコマーシャルにもなる食のイベント(ここが1番重</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>ご提案の食のイベントにつきましては、今後の運営内容の検討の際に参考とさせていただきます。</p>

受付No.	意見	意見に対する町の考え方
	<p>要)、県外の人などにも使ってもらえる、場所も広ければ用途も広いパークなどを考えるべきだと強く感じます。よって、このような明るい未来を強く書かれてます四万十町高速延伸このままでいいん会の意見に賛同させていただきます。</p>	<p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>
17	<p>本計画の花をテーマにした施設で、高速道路延伸に伴う経済損失を補えれると本当に思っているのであれば、計画に関わった全員がこの計画から外れるべきと思います。</p> <p>本計画では、高速道路を降りるきっかけにすらなり得ないです。ましてや[高速延伸に伴う経済損失を減らす]ことが大きな目的の施設が、毎年膨大な維持管理費がかかり続けるのに対して、一円の収入をも生まない。四万十町自らの首を絞めるものでしかないと思います。高速延伸このままでいいん会の案のほうがずっと希望があります。</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>以前に計画地で菖蒲園を設置しており、5～6月の見ごろの時期には多くの方でにぎわっていました。また、三島の菜の花や十川のツツジ園は町の代表的な風景として多くの方に親しまれており、花には一定の集客力があると考えています。本施設は、高速道路を降車するきっかけ、町内周遊の拠点となる施設として検討していることから施設自体での収益化を計画しておりませんが、維持管理に手間がかかることもあり、なお計画の中で費用対効果を考えながら慎重に検討してまいります。</p> <p>イベントなど施設を使った収益化については、本計画の中でも多目的広場の設置を検討しておりますが、今後の運営の検討の中で参考とさせていただきます。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>
18	<p>「花の公園」という計画、閲覧すると、薔薇等とありますが、見栄えするほどの薔薇の維持、手入れの労力は並大抵ではないと思います。いくつかの鉢植えした薔薇でさえ、毎日の剪定や手入れは非常に手間がかかります。薔薇でなくとも花の公園を維持するということは、大変な人的労力が必要かと思えます。ですので、高速延伸このままでいいん会の案が将来的にみて、悠々と現実的で効果が期待できると思いますので、高速延伸このままでいいん会の案に賛同致します。</p>	<p>四万十町観光交流拠点施設整備計画（案）についてご意見をいただきありがとうございます。</p> <p>以前に計画地で菖蒲園を設置しており、5～6月の見ごろの時期には多くの方でにぎわっていました。また、三島の菜の花や十川のツツジ園は町の代表的な風景として多くの方に親しまれており、花には一定の集客力があると考えています。</p> <p>しかし、おっしゃられるとおり特に薔薇は手間がかかりますので、なお計画の中で費用対効果を考えながら慎重に検討してまいります。</p> <p>貴重なご意見ありがとうございました。</p>